

# 一般質問

## 持続可能な消防団組織づくりについて



湖南維新の会 ● 東良一成 議員

今春実施した消防団アンケートについて  
結果をどのように受け止めたか

問 消防団アンケート直す必要があると思うか」の問い合わせに対し、約65%の方が「見直しが必要」と回答され、自由回答においても、消防操法訓練大会や事業全般の見直しを求める意見が多く示されたことから、これらについて検討していく必要があると再認識しました。

問 アンケート以外に消防団員の意見を聞く具体的な案についてお聞かせ下さい。

答 多くの意見を集約させていただき方法として、役職別意見交換会や他の分団との交流を行う場づくりなどを創出し、引き続き団員の声をお聞きしたいと

答 「消防団活動で見直す必要があると思うか」の問い合わせに対し、約65%の方が「見直しが必要」と回答され、自由回答においても、消防操法訓練大会や事業全般の見直しを求める意見が多く示されたことから、これらについて検討していく必要があると再認識しました。

問 アンケート以外に消防団員の意見を聞く具体的な案についてお聞かせ下さい。

答 多くの意見を集約させていただき方法として、役職別意見交換会や他の分団との交流を行う場づくりなどを創出し、引き続き団員の声をお聞きしたいと

考えています。

消防団員退職報償金支給のあり方について

問 「勤務年数」と「階級」で支給額が決められているが、適正な基準を設けて、貢献していただいている人には満額、基準を下回った方にはそれ相応の金額を支払うといった形にできないか

答 現状、出動回数などの貢献度は、算定基礎に考慮されないものとなっています。

退職報償金の規定は、市条例で定められています。そのため、理論上は変更可能となります。しかしながら、出動回数などの貢献度を盛り込むにはいくつかの課題が考えられます。影響が及ぼすような課題を抽出、調査するとともに、全國的な取り組みにも目を向けて研究して参ります。

問 スポーツ推進計画について3つの基本方針について

答 スポーツでつなぐきらめき湖南を目指し、「気楽」「笑顔」「地域」でつなぐ方針を定め推進しています。

問 屋内総合体育館は空調設備導入を検討中です。屋外施設においては、現在、大規模改修計画はありませんが、先進事例を学び、補助金などの有効活用により魅力的なスポーツ環境となるよう調査検討してまいります。

問 実(人工芝等)について

答 屋内総合体育館は空調設備導入を検討中です。屋外施設においては、現在、大規模改修計画はありませんが、先進事例を学び、補助金などの有効活用により魅力的なスポーツ環境となるよう調査検討してまいります。

## スポーツ環境の充実・公園再編計画について



こなんの未来 ● 堀田繁樹 議員

問 運動施設の整備充実(人工芝等)について3つの基本方針について

答 スポーツでつなぐきらめき湖南を目指し、「気楽」「笑顔」「地域」でつなぐ方針を定め推進しています。

問 公園等ストック再編基本計画公園の現状について

答 公園の総数207箇所、61haで都市公園は22か所あります。維持管理は、指定管理やシルバー人材センターなど業務委託しています。

問 公園等ストック再編基本計画公園の現状について

答 公園の総数207箇所、61haで都市公園は22か所あります。維持管理は、指定管理やシルバー人材センターなど業務委託しています。

問 市の発信力・集客力向上対策の方向性は

答 民間企業との連携として、「東レアローズバレー」ボール滋賀と包括協定を結び、市民に試合の無料招待やバレーボール教室開催など連携事業を実施しています。また、現在、日本精工女子ソフトボール「ブレイブベアーズ」と連携への調整中で地域活性化につなげていく計画です。

問 湖南工業団地の南北玄関口である、にぎり池自然公園等都市公園の整備は

答 公園の特性を活かし、財源確保を図り、効果的な公園整備を進めながら、市のイメージアップに努めます。